

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan tentang Analisis Fungsi dan Bentuk Lagu *Ongko Koe* Dalam Upacara Adat *Congko Lokap* Pada Masyarakat Kecamatan Kuwus Barat Kabupaten Manggarai Barat, maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Upacara *congko lokap* merupakan upacara tradisi masyarakat Manggarai yang sangat sakral dan sudah ada sejak zaman nenek moyang di desa Wajur. Upacara ini dilakukan untuk meresmikan rumah adat baru sebelum ditempati. Setiap tahapan-tahapan upacara memiliki nilai-nilai adat dan spritualitas yang tinggi bagi masyarakat desa Wajur. Hal ini mencerminkan kelestarian budaya leluhur sangat dijunjung tinggi oleh masyarakat di desa ini. Upacara *congko lokap* bukan sekedar upacara simbolis, tetapi juga sebagai lambang persatuan dan kearifan lokal masyarakat desa Wajur.
2. Lagu *ongko koe* merupakan salah satu lagu tradisi Manggarai yang dipentaskan pada saat upacara *congko lokap*. Lagu ini memiliki fungsi dan bentuk penyajian yang kaya akan nilai-nilai sosial dan budaya. Lagu *ongko koe* berfungsi untuk memperkuat persatuan antar masyarakat, media ekspresi budaya dan penyampaian pesan moral. Bentuk penyajian lagu ini dibawakan dalam bentuk vokal berkelompok tanpa iringan alat musik tradisional dan dinyanyikan dalam situasi yang tenang dan khusyuk. Melodi dan liriknya sangat sederhana, tetapi dapat menyampaikan pesan yang sangat mendalam bagi para pendengar. Dengan demikian, lagu *ongko koe* tidak hanya menjadi lagu pengiring saja, tetapi juga sebagai simbol persatuan dan identitas budaya Manggarai yang perlu dilestarikan.

## B. Saran

Berdasarkan hasil pengamatan yang dilakukan peneliti di lapangan, berikut adalah saran yang dapat dirumuskan:

1. Upacara *congko lokap* merupakan warisan budaya masyarakat Manggarai yang kaya akan nilai-nilai tradisional. Dengan adanya partisipasi seluruh masyarakat dalam upacara tersebut diharapkan untuk mempelajari sejarah dan tradisi budaya mereka sendiri. Oleh karena itu, upacara ini diharapkan untuk selalu dilestarikan dari generasi ke generasi berikutnya untuk mempertahankan eksistensi budaya lokal masyarakat Manggarai.
2. Lagu *ongko koe* merupakan salah satu lagu tradisi daerah Manggarai yang jarang diketahui dikalangan penduduknya, khususnya pada generasi muda. Oleh karena itu, generasi muda diharapkan untuk memperdalam pengetahuan mereka tentang lagu *ongko koe* dan ikut berpartisipasi aktif dalam setiap upacara adat sebagai upaya untuk melestarikan lagu tradisi dari daerah asal, serta untuk mempertahankan nilai-nilai budaya yang terkandung dalam lagu *ongko koe* tersebut.